

Fecha: 08-01-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: **Respaldan masivamente el nuevo modelo de reinserción social juvenil en Chile**

Pág. : 5

Cm2: 205,9

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

Ciudadanía y jóvenes

Respaldan masivamente el nuevo modelo de reinserción social juvenil en Chile

Un hito en la validación de las políticas públicas de seguridad y justicia juvenil se dio a conocer tras los resultados de la primera consulta ciudadana impulsada por el Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil. Con un universo de 1.464 respuestas válidas, el ejercicio arrojó un contundente respaldo a las estrategias que buscan interrumpir trayectorias delictivas a través de la especialización y el acompañamiento integral.

Programas con alta legitimidad

Los datos muestran una valoración excepcionalmente alta para las iniciativas estructurales del Servicio:

- Acompañamiento postergoso: se consolidó como el programa con mayor respaldo, alcanzando un 92% de aprobación ciudadana y un 85% entre los jóvenes atendidos. Esta cifra valida la importancia de mantener el apoyo estatal una vez cumplida la sanción.

- Mediación Penal Juvenil: obtuvo un 85% de evaluación favorable, posicionándose como una herramienta clave para la resolución de conflictos y la prevención de futuros delitos.

- Percepción de efectividad: el 71% de la ciudadanía general considera efectivo el trabajo de reinserción, percepción que aumenta al 86% entre quienes han participado directamente en los programas.

Un enfoque integral y participativo

La directora nacional del Servicio, Rocío Faúndez, valoró el impacto de la consulta, destacando que el proceso incluyó de manera significativa la voz de las y los jóvenes.

“Los resultados son muy contundentes. Este respaldo ciudadano valida el camino que estamos recorriendo y, al mismo tiempo, nos desafía a seguir fortaleciendo la política de reinserción no solo para los jóvenes, sino -y esto es clave- construyéndola

junto a ellos”, subrayó la autoridad nacional.

Desafíos: más allá de la sanción

A pesar del alto respaldo, el ejercicio participativo también permitió identificar nudos críticos que la sociedad percibe como barreras para una reinserción exitosa. Los encuestados señalaron la estigmatización social, el acceso limitado a salud mental y la falta de oportunidades laborales como los principales desafíos a superar.

En este sentido, los resultados evidencian un consenso nacional: la reinserción no depende únicamente de una institución, sino que requiere una respuesta coordinada entre educación, salud y empleo, bajo una lógica de política pública intersectorial.

Un nuevo estándar para la seguridad pública

Este ejercicio no solo instala un estándar de transparencia y validación ciudadana, sino que

refuerza el rol estratégico del servicio en la seguridad pública. Al abordar la reinserción desde la inclusión y la responsabilidad compartida, Chile avanza hacia un sistema que busca soluciones de fondo para disminuir la reincidencia y ofrecer trayectorias de vida alternativas a la juventud.



CEDECA